

まんさく

第303号

社会福祉法人 光寿会
まんさく編集委員会
和賀郡西和賀町湯本30-76-1
TEL 0197-84-2526
koujhu@fancy.ocn.ne.jp
題字 元理事長 太田 祖電



ひなたぼっこ『お茶会』の様子

お茶会は月1回、通いサービスの体験として開催中。

303号『まんさく』もくじ

☆2頁★

- *今生より往く
- *光寿苑のお年寄りを護る会

☆3頁★

- *想…災害を捉える
- *職員募集！

☆4頁★

- *地域密着型事業紹介
- *寄附・寄贈・訪問等紹介 等

☆5頁★

- *元気です！家族会♪
- *リハビリ効果は真心から

☆6頁★

- *「光寿苑の日々」(4コマ漫画)
- *「自然法爾」(お寺さんのお話)

*「おわりに」

『今生より往く』

穏やかな表情で傍に寄り添う心で



大切な事を決して忘れない心で



淀川 ミヨさん【83歳】

食べる事が大好きだったミヨさん。娘たちから
の差し入れをとても楽しみにされていましたね。また、
お話し好きで、職員の話の中にも我が事のように自然と
とけ込んで来られる辺りは、ミヨさんならではでした。
もっと沢山の時と一緒に過ごせたらよかったです。

【担当：高橋辰光・金子利加子】

佐々木タカさん【98歳】

踊りが好きな方でした。沢内甚句を流すと、手踊りしている姿、今でも鮮明に覚えています。盆踊りの時のねいりはち巻きに満面の笑顔も忘られません。晩年、物静かでありますながらも、色々な場面で「芯の強さ」を見せてくれました。タカさんとの楽しい時間、ありがとうございました。

【佐藤俊子・柴田真衣】

光寿苑のお年寄りを護る会 令和6年7月29日

入居のお年寄りの気持ちとケアに当たる職員の気持ちのギャップを埋めるべく、第三者委員の方々が出向いて拝聴下さる会。最終的には昔話の拝聴の時となっていく豊かな時間です。



【苦情解決相談員 高橋妙子氏より助言】
相談員の方々の言葉掛けの内容や話し方が良
く、流れを作るのが上手で、いらしたお年寄り
の皆さん、喜んでいた。ただ、日常の悩みを
話すとなると、今は相談員に囲まれた形式での
会話なので、出しづらいのかも知れないと思つ
た。一对一の形式だと出やすいのかも…。

想... 災害を捉える 宮城県から発信します⑪

『3.11[5]』白木澤 琴 氏

宮城県の僧侶・白木澤琴さん11回目のご執筆です。今回も3.11シリーズであります、復興へ向けた人たちの当時の熱き願いを強く感じさせられます。

本堂の修復は、山形の宮大工さん、分院は地元の大工さんに決定。資金面については融資に加えて、御本山や有縁の方々からお見舞い、そして御門徒の皆様からの御寄進、保険等によって支えていた

実行委員会発足後、施工業者、設計士の選出、資金面のこと、施工方法等について繰り返し議論がなされた。

寺を修復せねば」と、じ尽力下さったことに、ただただ恐縮するばかりだった。

10月15日、第一回玉蓮寺地震災害復興実行委員会が発足し、本格的な修復に向けた動きが始まった。

総代さん方も、各自宅の被害がある中で、

まずは、聞法道場としてのお

東日本大震災発生から約二週間後の3月28日、お寺の臨時総代会が開かれ、玉蓮寺復興に向かた実行委員会を立ち上げることが決定。建築関係に詳しい方々などを中心に、委員が選出された。そして、

4月15日、第一回玉蓮寺地震災害復興実行委員会が発足し、本格的な修復に向けた動きが始まった。

総代さん方も、各自宅の被害がある中で、



『3.11[5]』

だいた。

約半年間の修復工事中は、毎日、10時と15時には大工さん方にお茶出しを。その休憩の際に、皆で重ねた何気ない会話も修復に反映していくださるなど、親身になつて工事に取り組んでくださっていた。

氣が遠くなるような被害状況だったが、真夏の炎天下でも作業が続き、その年の11月末には無事修復が完了。糾余曲折あつたが、一ヶ月、大きく安堵したのだ。

修復完成の翌年、玉蓮寺報恩講の講師として太田祖電先生がお越しくださいました。その冒頭でお話しされた言葉が忘れられない。

マ立派に、立派に修復してくださいました。皆さまの念力の強さ、深さ、粘り強さ、そうしたものを見たのがこの聞法の道場としてのこの

協力くださった門徒の方々へ、御礼の言葉を話されたことに、私は驚いたのだ。た。
祖電先生自身も聞法道場としての寺の復興を喜んでくださり、マ玉蓮寺は、わがころのふるさとです。△
と言つてくださいた。
草に建物が直ったのではなく、そこには門徒さん方の願いがある。
マ聞法道場としての場を大切に守つていこうと、身の引き締まる思いがしたのだ。

職員募集♪

介護職員、調理職員を始め、送迎業務や営繕管理、除雪などもできる方も探しております。

一度、ぜひ、お問い合わせ下さい。

【代表 0197-84-2526】

真宗大谷派 玉蓮寺

白木澤 琴

【続く】

今月の登録者の方々
15名様です♪

小規模多機能ホーム「ひなたぼっこ」 住宅型有料老人ホーム「湖畔の宿」

西和賀も避暑地にあらず！「ひなたぼっこの日常」



左

『お茶会・風鈴絵付け』

右『ある日のデイの日常』

第2回「運営推進会議」(7月25日)

(委員) 今年度も引き続き、掲げられたテーマで地域住民との交流を深め、得た情報を活かすとともに、正に我々委員が果たすべき大きな役割でもあるかと思う。情報の提供・共有はとても大事である。

(委員) 利用者数が増減しない様だが、利用希望等の相談は何件か来ていました。利用料金のことや、自炊できなければ利用は難しいか? 等の内容でした。また、今会議の利用者数は6月末日のものです。ヶ月から通所が1名増となっています。

(委員) 玄関にA E Dが設置されていますが、定期的にA E Dが設置されています。

(職員) 昨日、町外の施設の方から湖畔の宿入居についての問合せがありました。利用料金のことや、自炊できなければ利用は難しいか? 等の内容でした。また、今会議の利用者数は6月末日のものです。ヶ月から通所が1名増となっています。

(委員) 今年度も引き続き、掲げられたテーマで地域住民との交流を深め、得た情報を活かすとともに、正に我々委員が果たすべき大きな役割でもあるかと思う。情報の提供・共有はとても大事である。

(委員) 利用者数が増減しない様だが、利用希望等の相談は何件か来ていました。利用料金のことや、自炊できなければ利用は難しいか? 等の内容でした。また、今会議の利用者数は6月末日のものです。ヶ月から通所が1名増となっています。

(委員) 定期点検は費用も掛かりません。年2回の消防設備点検(委託業者)時に、状況に応じて確認はしています。

(委員) K公民館にもAEDが設置されていましたが、定期点検は費用も掛かる事からそのままにしていました。普段無人のため、真冬の極寒の中でパニックになりか上がり、ブザーベル鳴りっぱなしの状態になってしまった。これはマズイ!と思いつつ、パニックになりました。これで確認を行っていました。現在は定期点検・確認を行っています。

(職員) 持続可能な業務継続計画(BCP)では、

(職員) 昨日、町外の施設の方から湖畔の宿入居についての問合せがありました。利用料金のことや、自炊できなければ利用は難しいか? 等の内容でした。また、今会議の利用者数は6月末日のものです。ヶ月から通所が1名増となっています。

(委員) 玄関にA E Dが設置されていますが、定期的にA E Dが設置されています。

(職員) 極寒の中でのパニックは緊急時に使用できません。現在は定期点検・確認を行っています。

(職員) 持続可能な業務継続計画(BCP)では、

おかげさまでした

寄贈

★=光寿苑
★=ひなたぼっこ

- ☆ 高橋 美智子 様 [上野々]
- ☆ 高橋 ちづ子 様 [下前]
- ☆ 加藤 真喜子 様 [新町]
- ☆ 石川 顯 様 [盛岡市]
- ☆ 杉谷 政行 様 [横手市]

面会・外出

[7月1日~31日]

【対面面会】 延べ88名 (対象入居者31名)
訪問

7月29日 「入居者の相談事等の拝聴」

★ 光寿苑のお年寄りを護る会 … 1名

光寿苑へのご支援



家族会副会長
佐々木忠雄氏

118回目も家族会役員・佐々木忠雄さんの投稿です(^ ^♪
今回は『おっ!?』と興味をそそられる「汽車、汽車」です。

元気です！家族会♪

『汽車、汽車』

某テレビ局に、「初めての

お使い」という番組がある。

大人たちが影からしきりと後をついて行き、幼い子どもが近所の商店などにお使いに行く人気番組です。安全な国、日本だから成立する話だと思

うのですから。

私も小さい頃から、よく一人でバスや汽車に乗って横手や北上に行かされました。ほとんどが病気やケガ、あとは北上の姉の所に行っていました。

学校で縄跳びをしていて縄が足にぶつかり、不規則に跳ねた縄が目に当たって目が真赤に腫れて見えなくなり、横手の眼科に。耳鼻科にも

行つていました、耳が弱がったので。

最初の一回だけ母と二人で

病院に行き、次からは一人で行かれてしまいました。母が仕

事を休めながらのと、父は出稼ぎ中だ。たような気がします。北上の姉の所に行つた時は、帰りの汽車の中で寝てしまい、気づけば横手まで行つてしまつたことも。

横手から川尻に戻つていた時も寝てしまい、仙人の駅で目が覚め、慌てて降りました。その時は駅の人引き返す汽車にすぐ乗せて頂きました。

汽車内には新婚さんがいて、私を湯本の旅館まで連れてきてもらいました。母は、ケガもなく帰つてきてホッとしたことと、新婚さんへの感謝を

老人保健施設清水苑の作業療法士・伊藤敦史先生は、「自施設で関わったお年寄りに、その後も元気でいて欲しいから」という思いで、休みの日を利用して光寿苑に奉仕で出向下さっています。伊藤先生が見て下さるお年寄りたちが嬉しそうに歩いていらして、心から感謝です。



リハビリ効果は真心から

内続く

勝敗を離れた人は、幸いである。

△釋尊△

第102回 自然法爾 「じねんほうる」
丸田善明

だろうと思われている。

戦争の悲惨さというものは、

終戦の調印では終わらない。

戦いに敗れた人々の中に深く

刻またたゞ憎しみは、次の

戦争を用意するだろう。戦いに勝った國の民も、

その後長い間、敗者の△怨み△に怯えて生きな

ければならない。悲しいことに、これが「人間」

釋尊は言う。

されど、勝敗を離れて

ころあらがなる人は、
起居ともに幸いなり。

先月号をしたためてすぐ、私は「半世紀おじさん」に成了た。生誕から実に半世紀を生きてきた事である。「そんななつたかあ……」

と、何とも言葉にし難い中で、しみじみと振り返っている。語れば色々な事があった。自分も周りも大きく変わった事もあれば、ある意味ほぼ変わらない己を見たり。

一つ大きく変わった事がある。朝5時に起きて、犬の散歩が日課になつた。自他共に驚きの事なのだ。幼少期、近所の犬2匹に襲われて以来、犬恐怖症の人生だった。アニマルテラピーなど以外の外！ところが今年前、1匹の犬との遭遇で、私の偏見を打ち破つてくれた。人生の壁は、己の中にある。

勝つ者怨みを招かん。
敗れたる者 苦しみて臥す。

冒頭の言葉には前がある。
て、右のように言ひました
りう。

今、戦争の拡大が心配されていいる。

昨年の10月7日。イスラム組織ハマスによる

イスラエルへの攻撃。これに対しイスラエルは、強大な軍事力を駆使してがザの民衆の

上にミサイルを落とし、悲嘆を拡大している。

ヶ月31日の未明、iran大統領の就任式に、首都テヘランを訪れていたハマスの最高指導者ハニヤ氏が暗殺された。イスラエルの仕業



イラスト：1000

あらたまつて「相談」となると、頭も心も固くなってしまうもの。護る会に赴く入居者のお年寄りたちも最初は緊張の面持ちと言動を発しながら部屋に入る。しかし、数分程で相談員の創り出す空気感によりリラックス。“また来てね。”とお年寄りたち。